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— Все ждут премьеры. Что это будет?
— Зрители увидят попытку поговорить 
о таком явлении, как революция 1917 го-
да, и его многообразных последствиях че-
рез призму утопии, антиутопии, сказки 
и любовной истории педагога Смольного 
института и кочегара-разнорабочего. Пред-
ставьте себе фильм «Бразилия» в театраль-
ной реальности и на почти пустой сцене.
— В спектакле задействованы Викто-
рия Исакова, Инга Оболдина, Паулина 
Андреева. Как удалось собрать такой 
состав?
— С Викой мне очень понравилось рабо-
тать над «Мифами», а Инга была на пробах 
в «Мифы», все было отлично, но в итоге мы 
не совпали по графикам съемок. Я знал ее 
работы в кино с детства, потом как раз Ви-
ка Исакова мне ее посоветовала (они ра-
ботали у Кирилла Плетнева в «Жги») и я 
вспомнил миф об артистке Оболдиной, 
которая может сыграть все. Кстати, так 
оно и есть.
— После премьеры «Мифов» на «Кино-
тавре» критики писали, что вы, доволь-
но юный режиссер, беря в свои проекты 
очень опытных актеров, таким образом 
спасаете себя. С ними работать легче?
— Смотря с кем. С большими артистами на-
много тяжелее, чем с теми, которые соглас-
ны делать на площадке все, что ты хочешь.
— Вы рассказывали, что в работе над 
«Мифами» был процесс сотворчества, 
когда, например, Ксения Раппопорт 
что-то предлагала и вы к ней прислу-
шивались. Со спектаклем «Светлый 
путь» получается так же?

— А иначе и быть не может, потому что это 
нормальный процесс взаимодействия с ак-
тером. Он обязательно вспоминает свою 
жизнь и находит осколки памяти, через ко-
торые смотрит на текст сценария и обстоя-
тельства пьесы. Поэтому я так часто меняю 
текст во время репетиций — герои начина-
ют жить своими жизнями в зависимости от 
актерской индивидуальности. И, как пра-
вило, получается что-то еще более интерес-
ное. Актеры могут злиться, потому что им 
постоянно приходится учить новый текст, 
но очень часто он меняется в зависимости 
от их природы.
— А бывает такое, что актеры так мно-
го всего вам предлагают от себя, что это 
раздражает? 
— Надо понимать, что конфликт с арти-
стом — это неотъемлемая часть каждой ре-
петиции. С Викой Исаковой мы ругаемся 
практически по поводу каждой сцены. Но 
в любой ситуации я прекрасно понимаю, 
что эту роль никто в мире лучше нее не сы-
грает. Здесь нет правых и виноватых — все 
хотят как лучше.
— После премьеры «Мифов» на фестива-
ле Виктория Исакова рассказывала, что 
не дала согласия на участие в съемках 
сразу, а ждала, пока в проект впишут-
ся остальные участники, поскольку ей 
не хватало смелости одной оказаться в 
такой истории. Как вы думаете, что мог-
ло смущать актеров в сценарии фильма 
«Мифы»?
— Этот проект требовал публичной само-
иронии. А у нас это не очень принято — 
смеяться над собой. Мне кажется, что в 

большинстве случаев артисты в России (го-
ворю об этом, потому что тут работаю) раз-
виваются по ужасной схеме. Многие из них 
считают себя носителями высокой куль-
туры и чувствуют свою невероятную от-
ветственность. И, желая нести свет в этот 
мир, они никогда не согласятся сниматься 
в «чернушном фильме» Василия Сигарева 
или Лозницы.
— Откуда это берется?
— Как актер я знаю, что театральных ин-
ститутах общеобразовательные предме-
ты преподаются плохо. Поэтому актеры 
становятся «иконами», но довольно глупы-
ми людьми и невыносимыми существа-
ми, которые продолжают что-то «нести в 
наше будущее». Но если говорить о тех, кто 
снимался в «Мифах», то к ним это не отно-
сится — большинство из них согласились 
работать довольно быстро. Да, мы могли 
что-то дорабатывать в процессе, как с Ксе-
нией Раппопорт… Ксения появилась в кар-
тине очень смешно, но не могу рассказать, 
как именно, потому что в этом процес-
се было задействовано еще одно лицо. Ее 
роль одна из самых отважных — она игра-
ет поэтессу, которая переспала со всей 
Москвой.
— И одной из самых запоминающихся! 
Я, например, помню только ее.
— Впишите это в интервью — Ксении будет 
очень приятно. Она, кстати, относится к ка-
тегории умных артистов — ее предложе-
ния всегда дельные.
— А вы любите спорить на работе?
— В кино этого никто не любит, потому что 
очень мало времени и съемочных дней. В 

театре это возможно, потому что в таком 
конфликте может рождаться что-то пра-
вильное и нужное.
— Вам важно чувствовать, что вас ува-
жают на съемочной площадке?
— Мне скорее важно, чтобы все мы отно-
сились друг к другу с любовью. Я очень 
люблю артистов, с которыми работаю. 
Не дружу со многими близко, но когда че-
ловек загорается твоей задумкой, ты не 
можешь его не любить. Это касается и ак-
теров, и моей прекрасной команды, с кото-
рой мы фактически делаем третью работу. 
Соавтор Ольга Хенкина, художник Сергей 
Чобан, композитор Игорь Вдовин — мои 
единомышленники.
— Центральный герой «Мифов», грек 
Яннис, вдруг оказывается в незнакомой 
Москве. С вами такое может случиться?
— Сейчас все меньше шансов, потому что 
много работы и ответственности. А раньше 
я мог сознательно выбросить себя куда-то 
и действительно просыпался неизвестно 
где. И не из-за наркотиков или алкоголя, 
как это часто бывает с людьми. Кстати, мне 
хочется это повторить и после выпуска 
спектакля уехать без телефона недели на 
две куда-то вроде Папуа — Новой Гвинеи.
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